
 

 

 

 

 

 

 

  
 
 

  
  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  
 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自然が好き、歴史が好き、人間が好き、 

  だから今、日光の再生を！ 
 

いなば卓夫  

合併問題を考える    

 

 
 

 

白黒つけます！ 

日光市議会議員 

稲葉卓夫後援会事務局 
 
〒321-1404 日光市御幸町 578 

TEL 0288(50)3178  

FAX 0288(50)3181 

携帯 090(2323)0667 

e-mail t-inaba@plum.plala.or.jp 

平成 1７年２月１６日発行
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世界の日光、夢の語れる日光を守ろう！ 
わからない！わからない！の大合唱。合併したら､良くなるの？悪くなるの？ 

 

 

Ｑ４ なぜ使いみちも決まっていないのに２２６億円もの大金を借りて 

しまうのですか？ おかしいですね。 

Ａ４ ほんとうは新庁舎建設に使うことが決まっているのですが、いま 

言うと合併がこじれるから言わないだけです。それを言うと「庁 

舎をどこにつくるか」で合併協議が壊れる可能性があるからです。 

大平・岩舟・藤岡がそうでした。約１５０億円も掛けて庁舎をつ 

くられてはたまりません。お役人は新しい庁舎でエアコン効いて 

「いい気持ち」かも知れませんが市民にとってはいい迷惑です。も 

う大手ゼネコンと宇都宮の大手建設業者が動き始めています。 

総工費約８００億円 県庁舎新築イメージ図 

ＱＱ１１ 27 日に住民投票だというのに情報が足りな過ぎます。どうしてこうなってしまったのでしょうか？ 

Ａ１ それは市の執行部が最初から「今市との合併ありき」で、市民に知らせなければならない情報を流さず、

偏った情報ばかりを流したためです。だから市民はどうしたらいいのかわからないのが本当のところで

しょう。市民に責任は無いのです。責任があるのは市執行部と議会と議員です。（議会では何度も何度

も情報提供とあらゆる合併パターンの検討を要求したのですが・・・、猛省） 

Ｑ２ 合併すると日光は良くなるの､悪くなるの？ 

Ａ２ 過日、私は担当課長に訊きました。課長の答えは「今より、悪くなることはないでしょう。良くなるこ

とも少しはあるかも知れません」と。その程度の答えしか返って来ませんでした。藤原町のある課長も

「合併してもバラ色ということはありません」とはっきり言っています。私はむしろ悪くなる事の方が

多くなると思います。合併した市町村の例を見ればわかります。 
 
Ｑ３ ２９７億の特例債は何に使うのでしょうか？ 

Ａ３ ７１億円はごみ焼却場建設に使う予定ですが、ごみは燃やす時代でありません。生ごみの８０％は水分

です。ごみ全体でも水分は３０％以上。茂木町の生ごみリサイクル施設「美土里館」は町民が出す生ご

みを価値ある肥料にし、おいしい野菜づくりに活用し、道の駅でその野菜を販売しています。売れ行き

は上々。特例債の残り２２６億円の使いみちはまだ決まっていません。 

 

 

 

？ 
新
庁
舎
の
た
め
の
借
金
？ 

四
年
前
、
私
は
県
庁
建
て

替
え
反
対
で
福
田
昭
夫
さ

ん
を
応
援
し
、
政
策
づ
く
り

を
担
当
し
ま
し
た
。
調
べ
に

行
っ
た
県
庁
で
お
役
人
と

口
論
に
な
り
ま
し
た
。
私
が

「
県
庁
は
行
政
の
事
務
を

執
る
と
こ
ろ
だ
か
ら
、
そ
ん

な
豪
華
も
の
は
要
ら
な
い
」

と
言
う
と
、
「
県
庁
は
栃
木

県
の
シ
ン
ボ
ル
だ
」
と
反
論

し
て
き
ま
し
た
。
美
術
館
や

オ
ペ
ラ
ハ
ウ
ス
が
シ
ン
ボ

ル
と
言
う
な
ら
わ
か
り
ま

す
が
、
事
務
を
執
る
所
が
シ

ン
ボ
ル
だ
と
は
が
っ
か
り

し
ま
し
た
。 

 

県
庁
の
も
う
ひ
と
つ
の

機
能
は
非
常
時
の
災
害
対

策
本
部
で
す
。
高
層
ビ
ル
で

は
電
気
が
止
ま
っ
た
ら
、
高

い
階
が
使
え
な
く
な
る
の

で
は
な
い
か
、
非
常
時
の
電

源
は
ど
う
な
っ
て
い
る
の

か
と
訊
く
と
「
設
計
屋
」
さ

ん
に
考
え
さ
せ
ま
す
と
の

こ
と
で
し
た
。
県
警
本
部
の

ビ
ル
が
で
き
た
時
、
八
幡
山

の
電
波
が
さ
え
ぎ
ら
れ
て

宇
都
宮
の
中
心
部
に
難
視

区
域
が
で
き
ま
し
た
。
莫
大

な
県
民
の
税
金
で
ケ
ー
ブ

ル
テ
レ
ビ
を
ひ
き
ま
し
た
。 

新
庁
舎
が
で
き
る
と
何

世
帯
が
難
視
に
な
る
の
か

訊
く
と
、
「
建
っ
て
か
ら
調

査
し
ま
す
」
と
の
事
。
開
い

た
口
が
ふ
さ
が
ら
な
い
。
合

併
す
る
と
無
駄
な
市
庁
舎

建
設
に
ス
ト
ッ
プ
は
か
け

ら
れ
ま
せ
ん
。
ど
う
か
合
併

に
反
対
し
て
く
だ
さ
い
。

い
！ 

  
Ｑ５ 今市市は税金があがりづらい都市構造というのは本当ですか？   

Ａ５ はい､本当です。市民一人当たり、住民税で３,４３０円、固定資 

産税で１５,７１０円、日光より少ないのです。日光並に課税すれば今

市だけで合計で約１２億円の増収になるのですが、法定協議会では課税

の負担公平の問題は論じられませんでした。都市計画税は日光１億９千

６００万円に対し、人口が多いのに今市は１億８千４００万円です。今

市にたくさんある民間開発の住宅団地には都市計画税は課税されてい

ません。税金の問題は合併前に決めておかなくてはならないことです。 

 

 



 
 

  
私は約一年前、日光市民病院の問題で、病院幹部（医師）と懇談しました。帰り際に「稲葉さんは合

併、どちらですか？」と訊かれました。私が「今市を含む広域合併には反対です」と言うと、その医師

は嬉しそうにほっとした顔をしました。今市との合併は医療を含む全てのものが今市一極集中となり、

外来数が減れば、日光市民病院も他の医院もすべて立ち行かなくなります。医療機関は近くにあって

こそ医療機関です。高齢化社会が進むなか、遠く今市まで行かなくてはならなくなります。眞杉さんに

日光の医療をはじめ、日光の産業を守ろうという気持ちがないのが残念です。みんなの力でつくった

日光市民病院を守るためにも、日光市の医療を守るためにも今回の住民投票では合併に反対してく

ださい。珪肺病院も合併すると総合病院としての存続は難しくなるでしょう。お願い、合併に反対を！  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

日光市議会議長 

登坂理平殿 

平成 17年 2月 4日 

日光市議会議員 稲葉卓夫 

申し入れ書（要望書） 

日光市議会主催の「合併問題討論会」開催の件 

合併の是非を問う住民投票条例が 1 月 31 日可決されまし

た。日光市の将来を決定する重要な投票です。日光市は 2 月

14 日から 17 日までの 4 日間、５会場で 8 回、住民投票につ

いての説明会を開催します。しかし、これは主に住民投票そ

のものについての説明会であり、市民の知りたがっている合

併したときのメリット、ディメリット等の詳細説明が期待で

きず、合併したあとの日光市の確たるイメージが描けないも

のになる可能性が高いと思います。 

 いまこそ、日光市議会主催で市民の要望に応えることがで

きる合併説明会または議員による討論会を開催する必要があ

ると考えます。住民投票を市民の意思の反映されたものにす

るためにも早期に市議会主催による開催を要望します。 

 

今日の合併問題の混乱は市執行部と議会の責任だ。もっと市民にわかるように説明して欲
しいという声が寄せられました。議員として責任を痛感しています。 

回答は？こんなことで議会の責任は果たせるのか？ 

回答は平成 17 年 2 月 7 日議長から電話でありました。 

（内容）合併問題調査特別委員会の佐藤尊久委員長と相談した

が、「議会でやるのは難しい」との理由で断わられました。「16

日の議員会議で再度提案して欲しい」とのこと。遺憾。イカン。 

住民投票では無駄な新庁舎建設につながる大型合併に反対するため「非」○をお願いします。 

稲葉卓夫は 2 市 2 町 1 村の大型合併に反対してきました。「日光市単独」と「日光・藤原･栗山･足尾」のより小さな合併を検討すべき

であると主張してきました。2 市 2 町 1 村の合併に反対し、日光が真に発展する合併パターンを市民的議論を通じて模索しましょう。 

  

日
光
の
自
治
会
を
守
ろ
う 

稲
葉
さ
ん
の
ニ
ュ
ー
ス
レ
タ
ー
を
読
ん
で
お

ぼ
ろ
げ
な
が
ら
合
併
の
本
質
が
わ
か
っ
て
き
ま

し
た
。
お
金
が
無
く
て
合
併
す
る
の
な
ら
、
そ

の
前
に
自
治
会
長
に
出
て
い
る
活
動
促
進
費
五

百
万
円
だ
っ
て
返
上
し
た
ら
い
い
。
現
在
の
自

治
会
全
体
に
出
て
い
る
年
間
約
一
千
万
円
の
支

出
は
削
減
で
き
る
。
今
市
の
区
長
制
に
な
ら
う

よ
う
に
な
る
と
更
に
大
き
な
支
出
に
な
る
。
合

併
す
る
と
日
光
の
小
さ
な
自
治
会
は
合
併
さ
せ

ら
れ
る
。 

 

元
自
治
会
長 

七
十
才
代
男
性 

 

 

住
民
投
票
説
明
会
が
お
か
し
い 

ど
う
し
て
土
曜
日
、
日
曜
日
に
や
っ
て
く
れ

な
い
の
で
し
ょ
う
。
私
は
平
日
は
九
時
ま
で
働

い
て
い
ま
す
。
夕
方
六
時
か
ら
で
は
働
い
て
い

る
人
は
早
退
で
も
し
な
い
限
り
間
に
合
わ
な

い
。
行
政
に
都
合
の
い
い
説
明
会
で
す
。
託
児

所
く
ら
い
設
け
て
欲
し
か
っ
た
。
所
野
、
和
泉
、

野
口
で
な
ぜ
開
催
し
て
く
れ
な
い
の
で
し
ょ
う

か
。
合
併
は
す
べ
て
お
役
人
の
都
合
で
今
日
ま

で
来
た
感
じ
が
し
ま
す
。 

所
野 

三
十
才
代
女
性 

  

「
眞
杉
助
役
」
の
噂
の
真
偽
は 

眞
杉
市
長
が
合
併
し
た
あ
と
助
役
に
な
る
と

い
う
ウ
ラ
約
束
の
噂
は
今
市
で
も
聞
き
ま
し

た
。
そ
ん
な
事
で
日
光
の
合
併
が
進
ん
で
い
た

と
し
た
ら
許
せ
ま
せ
ん
。
一
度
出
し
た
辞
表
を

な
ぜ
引
っ
込
め
た
の
で
し
ょ
う
か
。
説
明
し
て

く
だ
さ
い
。
今
の
五
市
町
村
長
は
一
切
役
に
就

か
な
い
と
一
筆
取
っ
て
お
い
て
く
だ
さ
い
。 

 
 
 
 
 
 
 
 

野
口 

四
十
才
代
女
性 

 

※
皆
様
の
ご
意
見
を
募
集
し
て
い
ま
す
。 

   

稲葉卓夫、登坂議長に要望書を提出！ 

◇ 

読 

者 

登 

壇 

◇ 
   合併すると全てにわたり今市一極集中が進み、 
日光市民病院が撤退することになるかもしれません 

2月 14日（月）①午後 2時 ②午後 6時 小来川林業研修センター 

2月 15日（火）①午後 2時 ②午後 6時 消防庁舎 

2月 16日（水）①午後 2時 働く婦人の家 

②午後 6時 日光市総合会館 

2月 17日（木）①午後 2時 ②午後 6時 中宮祠公民館 

みなさんから、眞杉市長に直接訊
き

いてください。 
Ｑ１ 合併したら､日光は良くなるのか？悪くなるのか？ 

Ｑ２ 上下水道料は上がるのか？下がるのか？ 

Ｑ３ 国保料金は上がるのか？下がるのか？ 

Ｑ４ 自治会制度はどうなるのか？区長制になるのか？日光の小

さな自治会は統合されないか？ 学校はどうなるのか？ 

Ｑ５ 今市に一極集中しても市民病院を守っていけるのか？ 

Ｑ６ 税負担の公平性はどうするのか？今市から徴収金額が少な

い住民税、固定資産税、都市計画税をどうするのか？ 

Ｑ７ 市内の小売業を含む零細な企業をどうやって守っていくの

か？「日光ブランド」で生計を立てていた日光に育った産

業をどのようにして守っていくのか？ 死活問題です。 

Ｑ８ 職員削減はするのか､しないのか？（参考：昭和 29年の合

併時、日光の人口 33.000人で職員数 190人、現在、17.000

人で 356人。合併すると臨時を含め 1500人以上に及ぶ職員

はどうするのか？ 約 100億の人件費はどうするのか？ 合

併せず小さな行政体なら篠山市のような人員削減はせず、

適正配置で乗り切れます。郵政の二の舞にならぬように！ 

●住民投票の説明会開催のお知らせ● 


